



Crecieron 20% ventas de México a EU; sigue como segundo socio

● El intercambio entre los dos países sumó 384 mil millones de dólares

BdeM: disminuye participación de extranjeros en bonos del gobierno

En lo que va del año retrocede \$114 mil 912 millones

BRAULIO CARBAJAL

Inversionistas extranjeros vendieron en julio bonos de la deuda pública colocados en el mercado interno por 57 mil 287 millones de pesos, según información oficial.

Datos del Banco de México (BdeM) indican que en los primeros siete meses del año la venta de bonos de deuda gubernamental por parte de extranjeros alcanzó 114 mil 912 millones de pesos.

No obstante, la liquidación de deuda mexicana se aceleró de manera importante el mes pasado, pues en el primer semestre la cifra fue de 59 mil 122 millones, lo que significa que en julio se concretó la mitad del retiro de capital extranjero.

De esta forma, al cierre de julio pasado, la tenencia de valores gubernamentales de inversionistas extranjeros ascendió a un billón 532 mil millones de pesos, cuando hace un mes era un billón 588 mil millones, y a inicios de año era de un billón 647 mil millones, de acuerdo con la información del

banco central.

Los más de 114 mil millones de pesos que se han liquidado en los primeros siete meses de 2022, si bien implican un resultado negativo, son una cifra considerablemente menor si se compara con las fugas de los mismos periodos de 2021 y 2020.

Datos del BdeM indican que en el primer semestre de 2021 la salida de capitales foráneas ascendía a aproximadamente 132 mil 116 millones de pesos, mientras en el mismo lapso de 2020 fue de 304 mil 893 millones de pesos.

Nuevas marcas

Ambos años cerraron con máximos históricos en cuanto a liquidación de deuda mexicana por parte de inversionistas extranjeros, pues 2020 concluyó con un total de 257 mil 238 millones de pesos y para 2021 la marca fue ligeramente superada al alcanzar 257 mil 601 millones.

A partir de junio de 2021, cuando el BdeM empezó a endurecer la política monetaria y subir su tasa de referencia, las salidas de capita-

les foráneas se han desacelerado.

De entonces a la fecha, y ante el imperativo de contener la inflación, el banco central ha llevado su tasa de interés de referencia, es decir, el costo al que las empresas y familias se financian, de 4 a 7.75 por ciento, siendo el anterior aumento, de 0.75 puntos porcentuales, el más alto de su historia.

Esto hace que sea más atractivo invertir en el país. Mientras más alta es la tasa de referencia, mayor es el premio que reciben los inversionistas.

Pese a la desaceleración de los últimos meses, es evidente el elevado nivel al que asciende la fuga de capitales, pues desde el nivel máximo alcanzado el 21 de febrero de 2020, cuando los bonos en posesión de extranjeros llegaron a 2 billones 214 millones de pesos, la salida es de más de 681 mil millones.

Los factores que han influido en el resultado de estos dos años, coinciden especialistas, es la falta de certidumbre gubernamental, la pandemia de covid-19 y la volatilidad de los mercados financieros.